
須坂市教育委員会10月定例会 会議録 

 

１ 日 時 2023年10月30日（月）午後２時 ～午後４時  

 

２ 場 所 人権交流センター２階会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     山下美知子 

         教育委員     村石  忍 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長      山岸 和美 

学校教育課長    中村 健司 

         子ども課長     永井 隆広 

         人権同和教育課長  土屋 昌詔 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長  牧  俊彦 

         文化スポーツ課長   峯村 清一 

         生涯学習推進課長  寺澤 勝志 

         主任指導主事    後藤 昭彦 

         指導主事      宮崎  健 

         指導主事      松木 智子 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長      山本 雅代 

庶務係       土屋 真由 

 

６ 本日の会議に付した事項 

１ 学校等の状況報告について 

 

２ 議題 



 議案第49号 須坂市立保育所等補助金交付要綱の一部を改正する要綱に

ついて 

 議案第50号 須坂市保育所における医療的ケア児の保育利用に関する実

施要綱の一部を改正する要綱について 

 議案第51号 須坂市伝統的建造物群保存地区保存活用計画の制定につい

て 

 議案第52号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

  

３ 協議  

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

（２）行事共催等承認の報告について 

（３）その他 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

（３）2023年度人権教育啓発標語・ポスター最優秀作品及び表彰式等につ 

いて 

（４）2023年度須坂市「家庭の日」啓発活動について 

（５）須坂市どうぶつえんかるたが完成しました。 

（６）須坂市伝統的建造物群保存地区保存地区保存事業補助金交付要綱 

（７）その他 

 

---------------------------------------------------------------- 

 

教育長が開会を宣した。 

 

１ 学校等の状況報告について 

 教育長が説明を求め、主任指導主事が説明した。 

 ・小学生の不登校について、新聞等でも取り上げられているように全国的に

増加傾向。須坂市も増加傾向。 



 ・前回の定例会にて、いじめ調査で相談窓口になっている養護教諭にいじめ

相談しない理由は何故かという話があがった件について、追加調査結果を

報告。 

 ・令和5年度上半期のスクールカウンセラー活動についてと、成果と課題に

ついて報告。 

 

 委員： 

 養護教諭に相談しない理由について、「からかわれるのが嫌」との回答があ

ったが、実際にそういった事例があったのか。養護教諭が話を聞く際は保健

室を使うのか。 

  

 主任指導主事： 

 保健室には養護教諭の他に誰かはいるため、聞いていた子が相談内容をもら

してからかわれるのではと思ったと考えられる。保健室で相談を聞く場合

は、人がいない時間を見計らって相談に乗っているようである。 

 

 委員： 

 悩みを持っている生徒が保健室に行けない状況があるのかどうかが一番心配

であった。今回の調査結果を見ると、相談に行きたい気持ちはあるようなの

で、今後はもっと開放的になっていなければいけない。先日、中学校を訪問

した際、空き教室で個別に悩み相談をしているところを見かけた。保健室以

外でそういった場所があってもいいと思う。 

 

 教育長： 

 保健室には相談窓口について掲示されているが、実際の相談は少ないのが現

状。さらに工夫して解放的にするにはどうしたらよいか。 

 

 主任指導主事： 

 保健室に入った際に養護教諭だけだと話しやすいのだが、実際には保健室登

校の児童がいるため、遠慮してしまう部分があるのだと思われる。 

 



 委員： 

 保健室以外で相談する場所はないのか。 

 

 主任指導主事： 

 中学校だと学級数の減少により空き教室が増えているが、小学校の場合は空

き教室が少ない。 

 

 教育長： 

 何とか各学校に空き教室等を使用して相談できる環境を整え、そこに人員を

置くということを考えていきたい。 

 学校でのインフルエンザの状況はどうか。 

 

 学校教育課長： 

 9月中旬ごろから学級閉鎖および学年閉鎖が相次いでいる。県内でも10月25

日にインフルエンザ注意報が出ている。過去10年間で最も早いタイミング。 

 

 子ども課長： 

 保育園も、小学校と関連してか感染者が増え、クラスの閉鎖が相次いでい

る。 

  

２ 議題 

議案第49号 須坂市立保育所等補助金交付要綱の一部を改正する要綱につい

て 

議案第50号 須坂市保育所における医療的ケア児の保育利用に関する実施要

綱の一部を改正する要綱について 

議案第51号 須坂市伝統的建造物群保存地区保存活用計画の制定について 

議案第52号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、各課長が説明し承認された。 

 

３ 協議 

（１）「教育の窓」 

 教育長が説明を求め、委員が発表した。 



 ・昭和60年頃、学力向上問題が県内で騒がれ始め、新聞等で学習意欲が低下

していると度々報道された。 

・その時期に赴任していた学校の教員の学力向上の取組について発表。 

  

 教育長： 

 教員の改革で、生徒は変わっていったのか。 

 

 委員： 

 生徒からの質問が多くなった。自ら勉強して質問をする子が多くなった。 

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

 教育長が主だった出席行事について説明した。 

 

（２）行事共催等承認の報告について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 ・後援事業15件、共催事業１件、うち新規１件。 

 

（３）その他 

 なし 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

 教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

（３）2023年度人権教育啓発標語・ポスター最優秀作品及び表彰式等について 

教育長が説明を求め、人権同和教育課長が説明した。 

 

（４）2023年度須坂市「家庭の日」啓発活動について 

 教育長が説明を求め、子ども課長が説明した。 



 

（５）須坂市どうぶつえんかるたが完成しました。 

 教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

 

（６）須坂市伝統的建造物群保存地区保存地区保存事業補助金交付要綱 

 教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

 

（７）その他 

 教育長が説明を求め、生涯学習推進課長が公民館だよりの廃止について説明

した。 

 

教育長が閉会を宣した。 

 


